

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 2'50 lrs.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.— Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo

Submarinos y acorazados

De los sucesos de la guerra, casi no ha habido uno que cause en Francia impresión tan profunda como la pérdida del «León Gambetta». Y cuidado si en esta semana han pasado cosas singulares y extraordinarias! El ataque de los Dardanelos por fuerza de desembarco y escuadras combinadas, único modo de darle probabilidades de éxito, es asunto que bien podía ocupar una quincena a la prensa; más aún, esa guerra sin precedente, a la cual podríamos llamar guerra científica, en que se ve avanzar a las columnas alemanas detrás de dos olas de gases, una verde y otra blanca, habría en otro momento excitado profundamente la curiosidad pública. ¿Y qué diremos del bombardeo invisible de Dunkerque?

Como llovidos del cielo, empiezan a caer en obuses, que matan primero a veinticuatro y después a cuarenta y ocho personas, y destruyen algunas casas. ¿Dónde está el enemigo? No se le ve por ninguna parte. Aviadores aliados suben por los aires para descubrir la escuadra alemana que ha debido emprender desde el mar ese bombardeo de Dunkerque; pero no la ven. ¿Acaso le ocultan las brumas? Tampoco. El mar está libre. ¿De dónde viene, pues, ese bombardeo? Al fin parece descubrirse que procede directamente de las líneas alemanas. En éstas se cree que se halla instalada una batería de cañones de marina que tiene 385 milímetros de calibre y que disparan a 31 kilómetros de distancia. Casi es la guerra de planeta a planeta.

Dígame, pues, lector, si no se trata de cosas estupendas, maravillosas, anormales, de las que deberían excitar la imaginación popular, con exclusión de cualquier otra que ya se ha visto. Y sin embargo, en Francia esta semana lo que ha dominado de manera completa la imaginación pública, no ha sido ni ese espectáculo estupendo de dos columnas de gases marchando delante de una columna de tropas, ni ese bombardeo a 31 kilómetros de distancia, que va probablemente vaacambiar todo el aspecto de la guerra; lo que ha impresionado más es la pérdida del crucero acorazado «León Gambetta» en aguas de Otranto por efecto del torpedero ó mejor dicho, de los dos torpedos que le lanzó un submarino austriaco. Y en el mismo imperio, esa voladura del acorazado francés ha sido celebrada como el equivalente de una gran victoria nacional.

populares de la democracia francesa? Algo habrá podido contribuir esto, si bien muy poco. A mí entender hay otra cosa y es que el público se da cuenta de que aquí se trata de un verdadero argumento en la grave cuestión de acorazados y submarinos. Hasta ahora lo mismo en los Dardanelos que en el mar del Norte, la mayoría de las grandes unidades destruidas lo ha sido por los torpedos flotantes. Sin duda, los submarinos han hecho estragos pero el caso del «León Gambetta» es típico y viene a suministrar la prueba de que sir Percy Scott tenía razón.

Si las grandes escuadras inglesas y alemanas existen aún es porque están encerradas en sus puertos. De haber intentado navegar, estarían en el fondo del mar. Pero cuando los barcos salen como en el Mediterráneo; donde se creen en menor peligro de los submarinos, porque realmente son pocos los que de estos circulan, el acorazado está a merced del submarino, y si los países de escasas escuadras hubieran creído antes al almirante inglés, tendría cada uno de ellos resuelto el problema y se reiría de los dreadnoughts y superdreadnoughts, los cuales, después de la guerra parecen destinados a figurar en los museos navales ó en las operaciones de aparato. Esto es a mí entender, lo que ha hecho que la prensa francesa no haya parado en toda la semana de hablar de la pérdida del «León Gambetta»; se ve que el problema de los acorazados y submarinos está completamente resuelto, y esto en favor de las marinas pobres. Como españoles, y aparte lo mucho que lamentamos la pérdida del «León Gambetta», alegrémonos por la nuestra.

Una causa de emoción en este asunto hay también que conviene mencionar; el autor de la catástrofe es un submarino austriaco, a la entrada del mar Adriático, en pleno canal de Otranto, y este suceso ocurrió a la hora misma en que están a punto de hacer crisis las relaciones italiano-austriacas, no puede menos de causar a la marina de Victor Manuel gran inquietud. Los austriacos en el Adriático han sido siempre para ellos adversarios temibles; con barcos de madera vencieron su escuadra de hierro en 1866. Pues bien si estallara el conflicto, los italianos se encontrarían con que en toda su costa de Venecia a Brindis, no tienen una base naval, un apoyo, un refugio, mientras los austriacos en la costa oriental del Adriático disponen de cuanto quieren, y en la campaña actual han impedido que la escuadra franco-inglesa pudiera nada contra Cattaro.

Aconsejando reserva

Madrid 14-9 m.
El Embajador de Italia en Madrid, ruega que se acojan con reserva todas las noticias que telegráfen ó comuniquen del extranjero, relativas a las negociaciones italo-austriacas, pues hasta ahora no se ha publicado información oficial alguna sobre las mismas.

De Sociedad

Con motivo de haber recibido ayer la primera comunión los niños Pepito y Manolito de Aguirre, hijos de nuestro apreciable amigo don Manuel, jefe de la Central de Teléfonos de ésta, fueron obsequiados los íntimos de don Manuel y de sus niños, con un abundante lunch.

—Ha regresado en compañía de su bella esposa, de su viaje de novios, nuestro querido amigo y paisano el distinguido médico D. Félix Navas de San Juan.

Bien venidos.

—Ha marchado a la Corte el Coronel del Regimiento de Sevilla don Miguel Cabrero Sotomayor.

Le deseamos un feliz viaje.

—Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de gravedad, nuestro respetable amigo el médico D. Francisco Pescador.

Deseamos que el paciente encuentre en breve un completo restablecimiento.

—Ha sido nombrado Jefe del negociado de Minas del Ministerio, nuestro respetable amigo D. Fernando B. Villante.

Nuestra enhorabuena.

Madrigal

De un rosal perfumado y amoroso arrancaste una flor fresca y lozana; y como un buen recuerdo cariñoso me la brindó tu caridad de hermana. ¡Pero el rosal fué desagradecido! Una punzante espina supo dejar herido un dedo de esa mano tan divina. Salió la sangre con su grana hermosa y fué a teñir la immaculada rosa, que perdió a poco su color preciado.

Aún guardo escondida, pues al afirmarla en sangre, es un (sagrado) el buen recuerdo que dejó en mi vida la rosa blanca y grana que me brindó tu caridad de hermana.

Jose María Gerona.

Notas Municipales

La sesión de hoy

A las once de la mañana de hoy y bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Carlos Tapia, se ha constituido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal.

Después de aprobarse el acta de la sesión anterior se procedió al despacho de los siguientes asuntos:

Expediente instruido al depositario del Ayuntamiento.

El concejal Sr. Castro pide que quede sobre la mesa constantemente.

El Sr. Gil de Pareja se extraña de que dicho expediente está quedando siempre sobre la mesa.

Después de varias manifestaciones del Sr. Tobal hacen uso de la palabra los señores Vaso y Andreu acerca de la petición que había hecho el Sr. Castro.

Entiende Andreu que debe pedirse que se lleve a sesión el expediente del Contador y resolver al mismo tiempo los dos.

Tobal dice que el Sr. Andreu siempre trae al cabildo la lección aprendida, y al interrumpir Andreu al Sr. Tobal éste le dice que no debe interrumpirle como jamás hace él cuando habla el concejal bloqueista, que dice siempre lo que mejor le conviene.

Gil de Pareja sigue opinando que dicho expediente no debe retirarse. Da explicaciones el Sr. Tapia diciendo que el expediente del depositario no guarda relación alguna con el del Contador, y que para éste faltan aún algunos antecedentes y por eso no lo ha puesto aún a la discusión del Consejo municipal, y que tan pronto como esté completo lo pondrá a la orden del día.

Andreu insiste en que se lleve a sesión el expediente del Contador y así se acuerda.

Dictamen de la Comisión de Lenguaje proponiendo se exima del pago del arbitrio de lonja los cereales y otros granos que directamente vienen destinados a los comerciantes almacenistas.

Se acuerda quede sobre la mesa. Moción de varios señores concejales solicitando se acuerde el sostenimiento de la Escuela Graduada de niñas.

De conformidad.

Moción del señor Alcalde proponiendo que durante dos meses se exima del pago del arbitrio municipal de las licencias para pletados y enlucidos de fachadas.

Conformes.

Que se designe la comisión que ha de redactar las bases para procurrir por concurso la Plaza de Arquitecto Municipal.

Propone el señor Vaso, que forme dicha comisión el señor Alcalde, el Presidente de la Comisión de policía y el señor Andreu (don Francisco).

Moción del señor Alcalde manifestando que a pesar de dar conocimiento al señor fiscal de la denuncia contra el expendedor de cédulas personales debe instruirse expediente administrativo.

Así se acuerda.

Dictámenes del señor Letrado consistorial y de la Comisión de Hacienda manifestando procede abonar al Inspector de Carnes don Ignacio Torres los sueldos que reclama.

Se acuerda se le abonen las mensualidades que reclama.

Instancia de don Manuel Soja, solicitando se le reconozca un crédito de quinientas veinticinco pesetas a que acciende los haberes que le corresponde por servicios prestados a esta corporación.

Se acuerda de conformidad.

Instancia de la Sociedad de transportes de La Unión solicitando nombramiento de Comisión que con la por ella designada redacte las bases de contrato para la conservación de la carretera de La Unión.

Se designa para dicha comisión al señor Alcalde y un componente de la comisión de caminos.

Oficio del señor Gobernador de la Provincia confirmando el decreto de esta Alcaldía que suspendió el acuerdo del Ayuntamiento sobre nombramiento de personal.

Propone el Sr. Andreu que se consulte a dos letrados para que el Ayuntamiento acuerde la alzada contra la disposición del Sr. Gobernador Civil.

Vaso el menor, pide que para la sesión próxima se lleve una relación de todos los empleados que actualmente disfrutan el haber de 1.750 pesetas para comunicarlo al Ministerio de la Guerra y que soliciten las vacantes los sargentos que le correspondan.

El Sr. Tobal no se muestra conforme con la alzada, y le dice al señor Vaso que se conoce que trae viento fresco de Madrid.

Plazas se extraña de lo manifestado por el Sr. Tobal.

El señor Gil de Pareja manifiesta que lo que debe resolverse en el acto es si se interpone ó no el recurso y no extenderse en otros por menores que no son del caso.

El señor Andreu después de citar algunas reales órdenes, insiste en su proposición acerca de la designación de dos letrados, para que aconsejen al cabildo sobre la alzada de dicha resolución, y así se acuerda por mayoría.

Extracto de los acuerdos comandados por el Ayuntamiento durante el pasado mes.

Que se remitan al Boletín Oficial para su inserción.

Leyéronse cartas de los señores don Angel Aznar y don Angel Guirao y Romanones dando las gracias por el acuerdo del Ayuntamiento.

Terminado el despacho ordinario, el señor Vaso dice que es necesario atender al abastecimiento de aguas para el riego de las calles y para que los teatros y cines tengan los depósitos de agua que ordena la ley.

El señor Andreu está conforme con lo expuesto por el señor Vaso.

El señor Alcalde se felicita que el Ayuntamiento se ocupe de la importante cuestión de aguas, dando cuenta de las gestiones que siempre ha venido haciendo para poder disponer de aguas y pide, que para seguir sus trabajos en este importante asunto para la salud pública, la corporación debe prestarle toda clase de ayuda.

El señor Andreu dice que la corporación estará siempre a su lado.

Al dar cuenta el señor Vaso del derrumbamiento de un trozo de muro en el camino de Santa Lucía y hacer ciertas indicaciones contra el señor Tobal, éste le contesta diciendo que no sabe lo que se dice.

Terminado el acto, el señor Tobal se ratificó con bastante entereza ante Vaso el menor, de lo que le había dicho en la sesión.

Exploradores de mar

Orden para un excursión del domingo.

El próximo domingo, día 16, se hallarán los Exploradores a las nueve en punto de la mañana en la explanada del Muelle de Alfonso XII, embarcarán en los botes patronados por sus instructores y se dirigirán al Espalizador Grande, donde practicarán las enseñanzas reglamentarias.

Interín no se les provea de la bolsa para la comida, llevarán ésta en su forma que crea más conveniente.

Cartagena 12 de Mayo de 1915.

—El Secretario, Esteban Calderón.

Del ambiente

Al ritmo de los días

Lector amigo: nuestra juventud está necesitada de arte, de esa religión inextinguible y dulce que al florecer en nuestras poetas consuela los brutales realismos de la vida.

Es como rito solemne que santifica nuestra alma al suave conjuro de sus dulces ensueños.

Es necesario crear en nuestra amada patria, intelectuales que al pasar de los años puedan decir al mundo. «Somos nietos de Calderón, de Zorrilla, de Behagay, de Costa».

Es necesario lector, es necesario.

Poco ha leído en un diario de esta localidad una idea lanzada modestamente por un joven escritor. La realización de unos Juegos Florales infantiles. Aplaudí la idea y al fe-

licitar a mi amigo por su iniciativa contestéme «Si, en Cartagena hay elementos pero...»

Era verdad somos el país de la eterna paradoja, prestamos ayuda eficaz a una corrida de toros a la que llamamos orgullosamente Fiesta Nacional, abandonando un Certamen donde la belleza y la juventud rinden culto al arte. Somos así.

En esta ciudad existen instituciones de protección a la infancia como son la Liga Marítima, Exploradores de España, Exploradores de Mar, personas altruistas y generosos filántropos pedagogos.

A ellos va brindada la idea, pero te confieso lector con una sinceridad grande que las palabras de mi amigo «Hay elementos, pero...» resuenan en mi oído, como muestras de nuestro censurable desahucio espiritual.

Diego de Pastrana.

Nota enérgica

Madrid 14-9 m.

Se ha recibido un cablegrama fecho en Washington, manifestando que la Nota dirigida al Gobierno alemán, pidiéndole cuenta de la muerte de los súbditos norteamericanos que iban a bordo del «Lusitania» como pasajeros, termina así: «El Gobierno norteamericano afrontará cuantas contingencias se deriven de esta reclamación».

NECROLOGIA

En el barrio de Peral, en donde residía ha fallecido la señora doña Leonor Reinaldo Casas, esposa de nuestro apreciable amigo don Ginés Peragón.

La noticia del fallecimiento de tan virtuosa señora ha causado no solamente en el citado barrio, sino en Cartagena, gran sentimiento.

Esta tarde se ha verificado el traslado del cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, en donde ha recibido cristiana sepultura.

A su esposo y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

La Nota de ayer en el Colegio de los N. N. Maristas

Ayer tuvo lugar con la esplendidez y solemnidad a que los Hermanos Maristas nos tienen acostumbrados, el acto de la primera comunión, que se celebró en la Catedral Antigua.

Por la mañana a las ocho se celebró la misa de comunión, que acompañaron el coro y orquesta del Colegio, acercándose por vez primera a la Sagrada Mesa los alumnos siguientes, a los cuales dirigió el padre Esteban, que oficiaba la Misa, una sentidísima plática, llena de unción y religiosidad, expuesta en forma que pudiese llegar a sus infantiles inteligencias.

Juan Acosta Rivera, Miguel Aguado Sánchez, José de Aguirre Martínez, Manuel de Aguirre Martínez, Fernando Alcoba Casanov, José Alessón Torres, Manuel Alessón Torres, Tomás Barandiarán Riaño, Esteban Bienert Pérez, Pablo Bres Bres, Ramón Carlos-Rosa, Carlos-Roca, Eugenio Calderón Martínez, José Díaz Aparicio, Carlos Endrios Khán, Juan Florit Guerrero, Antonio Font Pérez, Miguel García Rivera, Melitón Gómez Marco, Francisco de la Guardia Gi-